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Un ataúd en San Lázaro: 
diputados aprueban crear 
ley en telecomunicaciones; 
oposición acusa el  riesgo 
de censura

DESMANTELARON 
RED DE VIGILANCIA 
EN EL CENTRO: SSP 

PUEBLA ASEGURA EDUCACIÓN SUPERIOR 
CON NUEVAS LICENCIATURAS

   En el Centro Histórico de Puebla se retiró un total de 25 cámaras de vigilancia, que estaban conectadas a un 
punto de monitoreo, según lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, Francisco 
Sánchez González. La intervención se realizó en conjunto con la SSC del municipio Puebla.
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A 200 DÍAS DE GOBIERNO, 
PUEBLA IMPULSA EL DEPORTE Y 
RECONSTRUYE LA PAZ SOCIAL

  En el día 200 de su administración, el gobernador Alejandro Armenta 
refrendó su compromiso con la reconstrucción del tejido social a 
través del impulso al deporte, la cultura y la educación, como valores 
transformadores que promuevan entornos de seguridad para las familias 
poblanas. Durante la presentación de las bases del Premio Estatal de la 
Juventud “Vicente Suárez 2025”, el mandatario estatal celebró la medalla 
de bronce en Taekwondo de la campeona Ana Sofía Roldán, y destacó el 
papel de su familia y de sus entrenadores en cada uno de sus triunfos. 

Arranca el segundo 
semestre de verificación 
vehicular 2025 en Puebla
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Sedet y Price Shoes 
firman convenio para 
generar 650 empleos 
formales en Puebla
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TRABAJA GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DÍA Y NOCHE PARA TENER  

LA CAPITAL EN ORDEN

  El Gobierno de la Ciudad que encabeza el presidente municipal, 
Pepe Chedraui Budib, continúa trabajando para poner la capital en 
orden, con un despliegue de acciones y programas en beneficio de 
las y los poblanos, por lo que se han puesto en marcha brigadas de 
bacheo, unidades de seguridad y cuadrillas de limpieza por todo el 
municipio. El Gobierno de la Ciudad reafirma su compromiso con 
las y los poblanos, de continuar trabajando día y noche para tener la 
ciudad en orden.
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Aprehendió la FGE a Renato 
N., presunto responsable 
de daño en propiedad ajena 
y despojo agravado

Entrega Lupita Cuautle sistema 
de captación pluvial a primaria 
en San Andrés Cholula
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Ayer, empezó el segundo semestre de verificación vehicular 2025 que aplicará hasta 
diciembre. Los precios se mantienen para que los automovilistas realicen el trámite 
correspondiente.
Para verificación doble 00, 0, 1 y 2, el costo es de 628 pesos. Aplica para vehículos 
a gasolina, diésel, Gas LP o Gas NC. Y será sin costo para todas las unidades eléc-
tricas e híbridas tipo 1 y 2.
Las fechas para realizar este trámite conforme a la terminación de sus placas se 
mantienen con una duración de dos meses: placas 5 y 6: julio y agosto; 7 y 8: agosto 
y septiembre; 3 y 4: septiembre y octubre; 1 y 2: octubre y noviembre; y placas 9 y 
0: noviembre y diciembre
Previo a acudir al centro de verificación, los automovilistas deben realizar una cita a 
través del apartado: https://citasenlinea.puebla.gob.mx/

Volkswagen anunció el regreso de uno de sus autos clásicos: el Golf. El hatchback 
regresará a las líneas de producción de la planta de esta empresa automotriz alema-
na en Puebla, en 2027.
Este hecho no sólo marca un episodio importante en los 60 años de historia de 
Volkswagen, sino que, además, representa un reconocimiento a la planta de Puebla, 
por ser un referente mundial en calidad, eficiencia y compromiso con la innovación.
De 1970 a 2021, la planta de Puebla produjo 4 generaciones de Golf en su superficie 
de 300 hectáreas. “Más de 2 millones de unidades producidas consolidaron a este 
superventas como un símbolo inequívoco de la calidad Hecho en México”, resaltó.
La empresa alemana informó que será en 2027 cuando el Golf regrese a las naves 
de producción en Puebla. Actualmente se producen los modelos Jetta, Taos y Ti-
guan.

Empresarios poblanos del sector de la construcción pidieron ser tomados en cuenta 
para obras públicas, pues las licitaciones se concentran en pocas empresas en la 
entidad. Presentaron su iniciativa Organismos Unidos al Servicio del Sector de la 
Construcción en la que participan ocho organismos locales.
En su intervención, la presidenta de la Asociación de Empresas de la Construcción, 
Marisol Ávila Córdova, explicó que se busca que los organismos de esta iniciativa 
participen juntos en licitaciones que emita el estado.
“Ratificamos al doctor Alejandro Armenta, gobernador del estado, nuestro apoyo 
para el acompañamiento de obras comunitarias de proyectos estratégicos y de obras 
con calidad”, refirió. Por ello, hizo un llamado para incluirlos en las obras relevantes 
que se ejecuten en la entidad y también ofrecieron su asesoría desde sus áreas de 
especialidad.

El gobernador Alejandro Armenta designó a Carla López-Malo como la nueva secre-
taria de Turismo de Puebla, sustituyendo al encargado de despacho Carlos Márquez 
Pérez.
“Quiero agradecerle al encargado de despacho de Turismo, se integra en esa se-
cretaria la compañera Carla López-Malo y estamos haciendo valoración en otras 
áreas”, indicó el mandatario estatal, quien así agradeció a Márquez por su trabajo y 
anunció el relevo.
Carla López-Malo destacó por su participación en el Tianguis Turístico 2025 realiza-
do en Tijuana, y ha sido vocal del gobierno estatal en temas de promoción turística.

En medio de críticas de la oposición por no haber incluido exigencias de madres 
buscadoras, la Cámara de Diputados aprobó ayer la reforma en materia de desapari-
ciones forzadas propuesta por el Ejecutivo federal y crea la Clave Única de Registro 
de Población (CURP) con datos biométricos y una Plataforma Única de Identidad.
Las modificaciones avaladas en fast track a la Ley General de Población, establece 
que ahora la CURP se integrará obligatoriamente de huellas dactilares y fotografía y 
será el documento nacional de identificación obligatoria.
De acuerdo con la reforma, la CURP integrará la Plataforma Única de Identidad que 
será la fuente primaria y en tiempo real en materia de desapariciones forzadas y se 
interconectará con registros como el Banco Nacional de Datos Forenses y adminis-
trativos, y con cualquier sistema de información de particulares que presten servicios 
financieros, de transporte, de salud física y mental, de telecomunicaciones, educa-
ción, paquetería e incluso religiosos, entre otros.
Toda autoridad y particular de cualquier naturaleza que tenga a su cargo datos 
biométricos o identificativos de personas, deberá permitir a las Fiscalías, la Secre-
taría de Seguridad, la Guardia Nacional y las policías a la Comisión Nacional de 
Búsqueda y a sus pares locales la consulta inmediata de la información referente a 
las personas desaparecidas para su búsqueda.
Durante el debate, la oposición calificó la reforma como un engaño, porque con el 
pretexto de la búsqueda de personas y sólo con la CURP, instituciones como las 
fiscalías, corporaciones de seguridad o la Guardia Nacional tendrán acceso a la geo-
localización de las personas en tiempo real, a información sobre qué compran, sus 
telecomunicaciones, si tienen algún padecimiento, su tipo de sangre e incluso la 
religión que profesan.
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CIUDAD DE MÉXICO REPORTA 
EL MES DE JUNIO COMO EL 
MÁS LLUVIOSO DESDE1968

Junio fue el mes más lluvioso 
en Ciudad de México desde 
1968, con 337 millones de m³ de 
agua, informó la alcaldesa Clara 
Brugada

REMESAS A MÉXICO CAEN 
UN 4.6 % EN MAYO, REVELA 
BANXICO

En México, el envío promedio 
de remesas se redujo entre el 
periodo enero-mayo, pasando 
de 387 dólares a 384

LA BANDA DE K-POP BTS 
LANZARÁ SU PRIMER ÁLBUM 
EN DIRECTO EL PRÓXIMO 18 
DE JULIO

BTS el álbum ‘Permission to 
Dance on Stage’ para revivir su 
gira mundial celebrada en medio 
de las reacciones por el covid

TRUMP VISITA CENTRO DE 
MIGRANTES EN HUMEDAL DE 
FLORIDA EN MEDIO DE BURLAS 
SOBRE CAIMANES

Donald Trump visitó el centro 
migratorio ‘Alligator Alcatraz’ y se 
burló de los riesgos para quienes 
intenten huir, por la presencia de 
caimanes en el humedal
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POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO

NORMAR MOTOS, TEMA NACIONAL

P
uebla en días recientes, y a pesar de las 
presiones, legisló sobre el uso de las 
motocicletas, utilizadas con frecuencias para 
delinquir, y proteger a sus usuarios. Ahora el 
tema trascendió y es nacional.

La presidenta Claudia Sheinbaum planteó la posibilidad 
de una normativa nacional para la regulación de motoci-
cletas, debido al aumento de accidentes en este tipo de 
vehículos en el país.
En su mañanera de Palacio Nacional, le preguntaron so-
bre el aumento de atenciones en el área de traumatología 
del Seguro Social por percances de motos, y que DiDi 
y Uber ofrecen servicio de taxi en los vehículos de dos 
ruedas.
“La motocicleta, la masificación, digamos, de la motoci-
cleta ha generado muchísimos problemas, aquí los mé-
dicos están diciendo, porque en efecto, ha aumentado 
mucho la atención en traumatología debido al uso de la 
moto, estamos trabajando en una campaña que trae Ra-
miro, el Subsecretario de Salud.
“Pero queremos que sea más que una campaña, normal-
mente la normatividad relacionada con el uso de la moto-
cicleta es estatal, entonces tenemos que trabajar con los 
estados y ver si se puede hacer una normatividad nacio-
nal”, dijo.
En Puebla está prohibido el servicio de taxis en motos, 
por los riesgos que implican, pero en la Ciudad de México 
es una práctica con por lo menos siete viajes, cuyo costo 
suele ser la mitad del que tienen los servicios en auto, se 
contabilizaron más de 56 infracciones viales. El servicio 
fue casi igual de caótico que el de los motociclistas priva-
dos o repartidores.
Sheinbaum explicó que no se pretende prohibir el uso de 
motocicletas, sino establecer una homologación de san-
ciones para quienes infrinjan el reglamento vial.

“No se trata de prohibir la moto, sino, primero, de cuáles 
son las normas para usar la motocicleta y segundo, qué 
multas habría si no se usa de esa manera, entonces, sí. 
Y la otra, pues la educación, si tienes una moto, cómo 
usarla”, precisó.
De acuerdo a investigaciones del gobierno federal, por 
eso el interés de una normativa nacional, entre las infrac-
ciones detectadas por el uso de las motocicletas estuvie-
ron invasión a carriles confinados, no respetar los semá-
foros en rojo y conducir entre carriles. También eventos 
de riesgo, como frenado de emergencia o caídas en ba-
ches por la conducción a exceso de velocidad de los ope-
radores.
Esa realidad que se discutió recientemente en Puebla 
y que provocó la modificación de la Ley de Movilidad y 
Transporte, a pesar de los clubes de los motociclistas en 
el estado, pronto se verá reflejada en una ley nacional 
para evitar los riesgos y sancionar a quienes al usar las 
motos son causantes de infracciones porque ponen en 
riesgo su vida y la de quienes se cruzan en su camino.
Sheinbaum va por una normativa nacional y en este mis-
mo año lo conseguirá,

EU VA POR EL 
1% A REMESAS
El Senado de Estados Unidos avaló ayer una versión mo-
dificada del impuesto de 1 por ciento a las remesas al ex-
terior, limitándolo a aquellas que se originen en efectivo, 
giros postales y cheques de caja, pero incluyendo tam-
bién los envíos hechos por ciudadanos estadounidenses.
Según la versión del plan fiscal y de gastos del presidente 
Donald Trump avalada por el Senado ayer, el impuesto 
de 1 por ciento a las remesas en efectivo ya no estaría 
sólo enfocado en extranjeros presentes en EU sino tam-
bién aplicaría a ciudadanos estadounidenses que hagan 

envíos al exterior.
Según un análisis del Comité Conjunto de Impuestos del 
Capitolio, la decisión de también gravar las remesas en 
efectivo de ciudadanos estadounidenses -y no solo las de 
los extranjeros- provocaría un ingreso a las arcas guberna-
mentales de 9 mil millones de dólares entre 2026 y 2034.
La Cámara Baja aún debe dar su aval al masivo plan fis-
cal y de gastos para financiar las prioridades del Presi-
dente Trump, conocido como el Gran y Hermoso Proyec-
to de Ley, algo que ocurrirá esta misma semana con la 
mayoría Republicana.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El contador Serafín Salazar empezó, a partir del lunes, su 
jubilación.
El director general de El Sol de Puebla en los últimos 
años se distinguió por su mesura y prudencia en mate-
rial editorial, sin dejar de cubrir o hablar de temas que 
incomodaban a los poderos y más si se publicaban en 
las páginas del periódico de más tradición y circulación 
en el estado.
Como responsable de la empresa pasó momentos difíci-
les por el Covid, pero jamás dejó de publicarse y mantuvo 
su tradicional éxito económico, lo que no pueden presu-
mir muchos medios.
En los últimos años se empeñó en hacerla una empresa 
líder en materia digital y lo consiguió con creces.
Fue una decisión personal y seguramente reiniciará nue-
vas actividades en las que repetirá los éxitos que acos-
tumbra.
¡Abrazos, Señor Director!
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

CU2, campus de formación en tecnologías de alta especialidad
  ACTUALMENTE OFERTA 21 INGENIERÍAS CON PERTINENCIA INFORMÁTICA Y DIGITAL

Un ingeniero es un agente transforma-
dor que se vincula con el progreso, la 
innovación y la creación de soluciones 
tecnológicas a problemas complejos. En 
la BUAP, la primera ingeniería que se 
ofreció fue Topográfica e Hidromensu-
ra, en 1869 ─cuando aún era Colegio del 
Estado─, desde entonces el crecimiento 
en infraestructura y oferta académica es 
constante, un ejemplo es la creación de 
Ciudad Universitaria 2 (CU2) que, gracias 
a la gestión de la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez, se perfila como un campus de 
formación en tecnologías de alta espe-
cialidad con 21 ingenierías vinculadas al 
sector productivo.

La intención de convertir CU2 en un 
polo tecnológico estratégico se sustenta 
en la investigación aplicada, la innova-
ción y el desarrollo de proyectos de alto 
impacto, a través de sinergias con dife-
rentes empresas, como Audi y Volkswa-
gen, entre otras.

Esta visión se alinea también a políti-
cas nacionales, que desde 2022 estable-
cen programas como Talento Mexicano, 
con la intención de impulsar al país y dejar 
de ser un importador de soluciones tecno-
lógicas. Para lograr este propósito, la uni-
versidad cumple un papel destacado en la 
formación de talentos a partir de las inge-
nierías, áreas de computación y ciencias.

En 10 años CU2 tiene que ser un re-
ferente nacional, gracias a la formación 
de egresados de diferentes ingenierías 
que brinden soluciones integrales a temas 
complejos, como la escasez de agua, las 

energías renovables, la contaminación 
ambiental y la ciberseguridad, entre otros.

Un aspecto a destacar es la pertinen-
cia y creación de nuevas carreras que se 
ajustan a la demanda laboral, a los cam-
bios tecnológicos, sociales y ambienta-
les. En la BUAP, durante la gestión de la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez, el Consejo 
Universitario aprobó ingenierías en Ciber-
seguridad, Ciencia de Datos, Biomédica, 
así como Logística Digital y Cadena de 
Suministro, como una respuesta perti-
nente a las necesidades de la industria y 
al contexto informático-digital.

CU2 también alberga a las ciencias 
naturales, con licenciaturas en Biología 
y en Química, y las ingenierías Química 
y Ambiental, entre otras, lo que permitirá 

que todas las carreras trabajen de forma 
colaborativa, con una visión inter y multi-
disciplinaria.

LA IMPORTANCIA DE LA LOGÍSTICA 
DIGITAL Y CADENA DE SUMINISTRO
Una de las carreras emergentes de re-
ciente creación es Ingeniería Logística 
Digital y Cadena de Suministro, la cual 
surge por la necesidad de formar pro-
fesionales que integren las tecnologías 
digitales con procesos logísticos com-
plejos. Los estudiantes de esta carrera 
tendrán competencias en logística 4.0, 
inteligencia artificial, automatización y ro-
bótica, análisis de datos y sostenibilidad.

Así también, habilidades y conoci-
mientos para mejorar la planeación y 

logística de diferentes cadenas de sumi-
nistro del país, reducir en las empresas 
los desperdicios o desechos, además de 
optimizar recursos a través de prácticas 
sostenibles, lo que implica no sólo una 
formación técnica, sino además habilida-
des blandas.

Esta nueva ingeniería cuenta con un 
enfoque especializado en digitalización 
y logística, pues se usan de manera in-
tensiva las tecnologías emergentes con 
una orientación muy práctica; es decir, 
los jóvenes desde el primer semestre 
estarán trabajando con proyectos reales 
en organizaciones y empresas, a fin de 
combinar tecnología, habilidades blandas 
y sustentabilidad.

El objetivo es brindarles una formación 
integral que anticipe las exigencias de un 
futuro cercano en materia de logística, 
así lo detalló la doctora Julia Rodríguez 
Morales, de la Facultad de Ingeniería, del 
grupo de investigación en Transforma-
ción Digital y Desarrollo Sustentable.

Para lograr los objetivos -dijo- se 
contará con laboratorios especializados, 
tanto en software logístico, como en pro-
yectos que se armen a escala, a fin de in-
troducir a los alumnos a los sectores pro-
ductivos y obtengan certificaciones que 
les permitan tener mayor competitividad 
en el campo laboral, tanto en la industria 
local como global.

Sin duda, CU2 apunta hacia un futuro 
compartido con miles de jóvenes que ven 
en esta institución una oportunidad para 
modificar su entorno. °REDACCIÓN
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Gobierno de la Ciudad 
entrega uniformes a 
integrantes del Sindicato 
del Ayuntamiento de Puebla
Puebla, Pue.- Con el compromiso de 
dignificar las condiciones laborales 
del personal operativo del Gobierno 
de la Ciudad, en representación del 
presidente municipal, Pepe Chedraui 
Budib, el secretario General de Go-
bierno, Franco Rodríguez, encabezó 
la entrega de uniformes a trabajadoras 
y trabajadores afiliados al SUETHAPI-
POPD "Lic. Benito Juárez García".

El personal administrativo que se 
desempeña en funciones de atención 
al público recibió dichas prendas de 
identidad, con lo que suman un total 
de mil 417 personas quienes acce-
dieron a dicho beneficio.

En su mensaje, el secretario Ge-
neral de Gobierno, Franco Rodrí-
guez, afirmó que el Gobierno de la 
Ciudad avanza en equipo y en uni-
dad con las y los trabajadores de 
todas las dependencias municipales 
en beneficio de la sociedad poblana. 
Reiteró la apertura al diálogo con el 
Sindicato SUETHAPIPOPD “Lic. Be-
nito Juárez”, para poder atender sus 
principales peticiones y requerimien-
tos, y para poder seguir trabajando en 
favor de las y los poblanos.

“Agradecerles el esfuerzo que ha-
cen por el Ayuntamiento. Agradecer-
les, a nombre del presidente, Pepe 
Chedraui, quien hace esta inversión 
con la que se verán beneficiados más 
de mil 400 trabajadores”, expuso.

Por su parte, Juan José Tapia Gon-
zález, secretario de Administración y 
Tecnologías, reconoció la importan-
cia de la entrega de estos uniformes, 
al destacar su labor para el servicio 
público. Afirmó que la entrega de uni-
formes representa una acción para 
dignificar su trabajo, brindar las herra-
mientas necesarias para el desempe-
ño de sus funciones y refleja respeto 
y la valoración por su esfuerzo diario.

En su intervención, Gonzalo Juárez 
Méndez, secretario del Sindicato, 
agradeció el espacio brindado para la 
entrega de uniformes, así como el res-
paldo a las y los trabajadores en sus 
necesidades. Aplaudió la apertura de 
las y los titulares de las dependencias 
municipales para fortalecer la coordi-
nación y resaltó la importancia de se-
guir trabajando de manera conjunta en 
beneficio del servicio público.

Con estas acciones, el Gobierno 
de la Ciudad reafirma su compromiso 
con las y los trabajadores del Ayunta-
miento de Puebla para que cuenten 
con las condiciones necesarias para 
desempeñar sus funciones a favor de 
las y los poblanos. °REDACCIÓN

Supervisa Dulce Lilia Rivera avances en 
obras del Bachillerato Tecnológico en CU2

Sedet y Price Shoes firman convenio para generar 650 empleos formales en Puebla

Puebla, Pue.- Reafirmando el compro-
miso con la rendición de cuentas, la 
transparencia y la correcta aplicación del 
gasto público, el Gobierno de la Ciudad, 
encabezado por el presidente municipal 
Pepe Chedraui, a través de la Contraloría 
Municipal, a cargo de Dulce Lilia Rivera 
Aranda, llevó a cabo un recorrido de su-
pervisión por dos obras de alto impacto 
social: las instalaciones complementarias 
del Bachillerato Tecnológico en Ciudad 
Universitaria 2 (CU2) y el nuevo mercado 
de San Ramón.

Durante esta jornada, Rivera Aranda 
constató los avances físicos y técnicos de 
ambas construcciones, acompañada por 
personal de la Secretaría de Movilidad e 
Infraestructura, así como por represen-

tantes de las empresas ejecutoras, con 
el objetivo de verificar el cumplimiento 
de los procesos constructivos y los es-
tándares de calidad establecidos en los 
contratos.

En el Bachillerato Tecnológico CU2, 
la comitiva revisó acciones clave como el 
armado de acero para columnas, la cons-
trucción de zapatas aisladas y dados de 
cimentación, así como el despalme en 
áreas destinadas al estacionamiento. 
Estas obras forman parte del proyecto 
de ampliación que busca fortalecer la 
infraestructura educativa de nivel medio 
superior, beneficiando directamente a es-
tudiantes de la región.

Posteriormente, la contralora muni-
cipal acudió al sitio donde se edifica el 

nuevo mercado de San Ramón, un espa-
cio concebido para dignificar el comercio 
local, brindar mejores condiciones a loca-
tarios y fomentar el desarrollo económico 
de esta zona del sur de la ciudad.

“Desde la Contraloría Municipal damos 
seguimiento puntual al uso eficiente y ho-
nesto de los recursos públicos. Estas visi-
tas son parte de nuestras facultades, pero, 
sobre todo, una responsabilidad ética con 
la ciudadanía que exige obras de calidad, 
realizadas en tiempo y forma”, expresó.

Con estas acciones, el Gobierno de 
la Ciudad reafirma su compromiso con 
fortalecer los mecanismos de vigilancia y 
control sobre la obra pública, garantizan-
do que cada inversión beneficie a las y 
los poblanos. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Secretaría de Desarrollo 
Económico y Trabajo (Sedet) de Puebla 
firmó un convenio de colaboración con 
Price Shoes, con el propósito de generar 
650 nuevos empleos formales y fortale-
cer a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (mipymes) de la entidad. Ade-
más, el acuerdo refrenda el compromiso 
de impulsar oportunidades laborales en 
un entorno de reglas claras y confianza.

CAPACITACIÓN MASIVA Y FOMENTO 
AL AUTOEMPLEO
 Durante la firma, el titular de Sedet, Víctor 
Gabriel Chedraui, anunció que se brinda-
rá capacitación especializada a más de 
40 000 personas dedicadas a la venta 
por catálogo. Asimismo, se impulsará el 
autoempleo de 6 000 personas mediante 
esquemas de venta directa, de modo que 
se multipliquen las fuentes de ingreso en 
comunidades poblanas.

ALIANZAS ESTRATÉGICAS Y 
SEGURIDAD ECONÓMICA 
Chedraui destacó que la seguridad públi-
ca, jurídica y económica es clave para la 
inversión y el emprendimiento. Por otro 
lado, explicó que esta acción forma parte 

de las instrucciones del gobernador Ale-
jandro Armenta, orientadas a consolidar 
un entorno de confianza mediante insti-
tuciones sólidas y alianzas con el sector 
privado.

VINCULACIÓN CON PRODUCTORES LOCALES
 Finalmente, Francisco Román Rincón 

Montaño, director operativo de Price Shoes, 
subrayó el compromiso de la empresa con 
el desarrollo económico local. Además, 
el convenio contempla la vinculación con 
textileros y productores poblanos, quienes 
podrán integrarse como proveedores y par-
ticipar en exposiciones dentro de las insta-
laciones de la compañía. °ALMA MÉNDEZ
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José Chedraui dentro de 
los 10 mejores alcaldes 
morenistas en el país

  EL EDIL CAPITALINO SE 
COLOCÓ EN EL DÉCIMO 
LUGAR CON 53 POR CIENTO 
Y CON UN CRECIMIENTO 
DEL 1.4 POR CIENTO 
RESPECTO AL MES DE ABRIL 
CUANDO TENÍA 51.6 POR %

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, José Chedraui, se colocó dentro 
de los 10 alcaldes morenistas del país 
mejor evaluados. 

El edil capitalino se colocó en el déci-
mo lugar con 53 por ciento y con un creci-

miento del 1.4 por ciento respecto al mes 
de abril cuando tenía 51.6 por ciento. 

La medición la realizó Consulta Mito-
fsky al evaluar a los presidentes munici-
pales de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena). 

Asimismo, la encuesta detalló que el 
presidente municipal José Chedraui mues-
tra una tendencia a la alza en la aproba-
ción en su desempeño, pues en Octubre 
de 2024 mostraba un 46.4 por ciento de 
aprobación y en esta medición del mes de 
junio de 2025 ha logrado un 53 por cien-
to en el reconocimiento a su desempeño 

como edil de la capital poblana. 
Hay que recordar que José Chedraui 

desde su toma de posesión como alcal-
de de la capital ha venido anunciando 
una serie de programas municipales 
como el Bachetón, modernización de 
luminarias, ha llevado servicios muni-
cipales a toda la población de las 17 
juntas auxiliares, más puntos de ilumi-
nación en colonias, juntas auxiliares 
e inspectorías de la capital, ferias del 
empleo, exposiciones y festivales para 
la atracción de turistas nacionales y ex-
tranjeros. °REDACCIÓN

Cientos de fieles se congregan 
en Puebla para venerar al 
Señor de las Maravillas
Puebla, Pue.– En una muestra de pro-
funda devoción, cientos de creyentes 
católicos se reunieron desde la ma-
drugada de este martes 1 de julio en 
el Templo de Santa Mónica, ubicado 
en el Centro Histórico de Puebla, para 
participar en la tradicional celebración 
dedicada al Señor de las Maravillas, 
una de las imágenes religiosas más 
veneradas en el estado.

FIELES HACEN FILA BAJO LA LLUVIA
 Desde las primeras horas del día, los 
asistentes comenzaron a llegar al tem-
plo, portando sombrillas e impermea-
bles debido a la lluvia intermitente. La 
fila de creyentes se extendió hasta la 
calle 16 Poniente, reflejando el fervor 
con el que los devotos acuden año con 
año a agradecer favores recibidos o 
presentar nuevas peticiones.

A pesar del mal clima, la fe se 
impuso al agua y al frío. Familias en-
teras aguardaron pacientemente su 
turno para ver de cerca la imagen 
religiosa. En medio del ambiente de 
recogimiento, algunos ofrecieron 
oraciones, otros entonaron cánticos 
y unos más depositaron flores como 
símbolo de gratitud.

ALIMENTOS COMO PARTE DE LA TRADICIÓN 
En el marco de esta celebración re-
ligiosa, diversas familias organiza-
ron la entrega de alimentos gratuitos 
como café, pan, tortas, chilaquiles y 
mole. Los puestos improvisados se 
adaptaron con lonas y estructuras 
sencillas para protegerse de la lluvia y 
continuar con el gesto solidario hacia 
los asistentes.

Una de las devotas, María Zúñiga, 
expresó que acudió al templo para 
agradecer la recuperación de salud 
de un familiar. Como parte de su pro-
mesa, llevó flores y manifestó que 
planea cumplir una manda personal 
en señal de agradecimiento por lo que 
considera un milagro concedido.

UNA TRADICIÓN QUE SE REPITE CADA AÑO
 La imagen del Señor de las Maravi-
llas concentra a miles de fieles dos 
veces al año: durante el tercer vier-
nes de Cuaresma y cada 1 de julio, 
día de gran significado espiritual para 
los creyentes poblanos. En ambas 
fechas, se genera una movilización 
masiva que transforma el entorno del 
templo en un centro de oración, es-
peranza y consuelo espiritual. 

       °ALMA MÉNDEZ

Denuncian acoso laboral y violencia de género en tres centros escolares de Puebla

Puebla, Pue.– Personal académico, ad-
ministrativo y de servicios de los centros 
escolares “Presidente Venustiano Ca-
rranza” (Tehuacán), “Emperador Cuauh-
témoc” (Tepexi de Rodríguez) y “Licencia-
do Melquiades Morales Flores” (Ajalpan) 
denunció presuntos casos de acoso labo-
ral, violencia de género e irregularidades 
administrativas. Las y los trabajadores 
solicitaron la intervención urgente de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) 
en Puebla para atender la problemática.

Señalamientos contra funcionarias educativas
 De acuerdo con testimonios recopilados 
bajo condición de anonimato, los seña-
lamientos apuntan directamente a Alicia 
Graciela Flores Oropeza, supervisora, 
y su secretaria administrativa, Saharon 
Garmendia de la Vega. Ambas son acu-
sadas de promover un ambiente laboral 
tóxico y de afectar el funcionamiento in-
terno de los planteles.

Los inconformes exigen su destitución 
inmediata, así como el inicio de una in-
vestigación formal por parte de la SEP. 
Según indican, el clima dentro de los cen-
tros educativos se ha deteriorado, gene-
rando conflictos, hostigamiento y retraso 
en tareas pedagógicas clave.

PODRÍAN INICIAR PARO DE LABORES 
El personal afectado advirtió que, de no 
recibir respuesta institucional, podrían 

iniciar un paro de actividades en los tres 
centros escolares, con el respaldo de pa-
dres de familia y organizaciones civiles. 
Asimismo, no descartan movilizaciones 
simultáneas para visibilizar sus deman-
das. Las y los docentes señalan que, 
según sus propias declaraciones, las 
funcionarias presumen respaldo de altos 
mandos de la SEP y del gobierno estatal, 
lo cual ha obstaculizado la atención de 
las denuncias.

YA EXISTEN DENUNCIAS FORMALES 
Los trabajadores afectados afirman que 
ya presentaron denuncias ante el Sindica-
to Nacional de Trabajadores de la Educa-
ción (SNTE) y también ante la propia SEP 
estatal. Además, se ha interpuesto una 
denuncia por violencia de género. 
  También acusan un presunto rezago 
académico en los planteles derivado de la 
falta de cumplimiento en las funciones de 
supervisión y de una presunta incapacidad 
para desempeñar los cargos. °ALMA MÉNDEZ
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Alertan por deterioro en 
carreteras de Puebla: 50 % 
requiere atención urgente
Puebla, Pue.— Más de la mitad de la 
red carretera del estado de Puebla 
presenta algún tipo de daño que de-
manda atención inmediata, advirtió 
Jesús Ramiro Díaz, representante de 
la Asociación Mexicana de Ingeniería 
de Vías Terrestres (AMIVTAC), duran-
te una reciente conferencia de prensa.

CARRETERAS EN ESTADO
CRÍTICO Y AVANZADO
 De acuerdo con el especialista, entre 
un 8% y 10% de las carreteras en la 
entidad se encuentran en estado críti-
co, mostrando baches profundos, de-
formaciones severas y pérdida de la 
carpeta asfáltica. Además, otro 30% 
a 35% de la red presenta un deterioro 
avanzado, con fisuras extensas y hun-
dimientos que afectan la seguridad vial.

El resto de los tramos deteriora-
dos —hasta completar más del 50%— 
están en una condición regular: son 
transitables, pero muestran signos 
visibles de desgaste que podrían em-
peorar si no se atienden de manera 
oportuna.

FALTA DE TRANSPARENCIA 
EN LA INVERSIÓN ESTATAL
Díaz señaló que actualmente no hay 
datos públicos claros sobre los mon-
tos que el gobierno estatal destina al 
mantenimiento carretero, lo que im-
pide una adecuada planificación de 
acciones a largo plazo. Asimismo, 
subrayó que a nivel nacional, la Fe-
deración solo cubre el 60% de los re-
cursos necesarios para conservar en 
buen estado la red carretera federal.

URGE INTERVENCIÓN PARA 
EVITAR MAYORES DAÑOS 
El representante de AMIVTAC advir-
tió que el deterioro vial no solo com-
promete la seguridad de los automo-
vilistas, sino que también eleva los 
costos del transporte de mercancías 
y afecta la competitividad económica 
de Puebla.

“Si no intervenimos ahora, los tra-
mos en condición regular pasarán a 
estar dañados y los que ya están en 
mal estado se volverán intransitables; 
el costo social y económico será mu-
cho mayor”, enfatizó.

PROPUESTAS DE SOLUCIÓN
Finalmente, AMIVTAC propuso una 
serie de acciones clave para revertir 
esta situación:

  TRANSPARENTAR LOS PRESUPUESTOS 
PÚBLICOS DESTINADOS A LA CONSERVA-
CIÓN VIAL.
  ESTABLECER CALENDARIOS DE MANTENI-

MIENTO PREVENTIVO.
  ADOPTAR TECNOLOGÍAS INNOVADORAS 

PARA PROLONGAR LA VIDA ÚTIL DE LAS CA-
RRETERAS.

ORGANISMOS DE CONSTRUCCIÓN EN PUEBLA SE UNEN 
PARA MEJORAR PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA

Arranca el segundo semestre de verificación 
vehicular 2025 en Puebla, requisitos

  En Puebla inicia el segundo 
semestre de verificación vehicular 
2025 con precios sin cambios 
y fechas establecidas según la ter-
minación de placas

Puebla, Pue. Este primero de julio inicia 
el segundo semestre de verificación vehi-
cular 2025 que aplicará hasta diciembre, 
donde los precios se mantienen para que 
los automovilistas realicen el trámite co-
rrespondiente.

Según el Periódico Oficial del Estado 
(POE). Para verificación doble 00, 0, 1 y 
2, el costo es de 628 pesos. Aplica para 
vehículos automotores a gasolina, diésel, 
Gas LP o Gas NC. Mientras que, será sin 
costo (exentos), para todas las unidades 
eléctricas e híbridas tipo 1 y 2.

Cabe mencionar que las fechas para 
realizar este trámite conforme a la termi-
nación de tus placas se mantienen con 
una duración de dos meses.

SEGÚN EL DOCUMENTO, PARA LAS: PLACAS 5 
Y 6: JULIO Y AGOSTO

Placas 7 y 8: agosto y septiembre
Placas 3 y 4: septiembre y octubre

Placas 1 y 2: octubre y noviembre
Placas 9 y 0: noviembre y diciembre

Es importante recordar que, previo a 
acudir al centro de verificación más cer-
cano, los automovilistas deben realizar 
una cita a través del apartado: https://ci-
tasenlinea.puebla.gob.mx/

DOCUMENTOS QUE DEBEN PRESENTAR 
LOS AUTOMOVILISTAS:

Identificación oficial:
Original
Copia
Tarjeta de circulación:
Original
Copia legible
Holograma del semestre anterior:
Original
Certificado de verificación del semes-

tre anterior

            °SILVINO CUATE

Puebla, Pue.— Con el objetivo de mejo-
rar la coordinación entre actores del sec-
tor, la Asociación de Empresarios de la 
Construcción (AECO) presentó la inicia-
tiva “Organismos Unidos al Servicio del 
Sector de la Construcción”, un esfuerzo 
que busca consolidar la representatividad 
gremial y optimizar la ejecución de pro-
yectos de infraestructura en Puebla.

IMPULSAN SINERGIA Y CALIDAD EN OBRAS
Durante una rueda de prensa, Marisol 
Ávila Córdova, presidenta de AECO, se-
ñaló que esta alianza pretende potenciar 
los recursos humanos, técnicos y finan-
cieros, además de generar sinergias para 
el desarrollo urbano de la entidad. El blo-
que está conformado por especialistas en 
ingeniería, arquitectura, medio ambiente 
y urbanismo, así como proyectistas y 
desarrolladores en distintas ramas de in-
fraestructura: carretera, hidráulica, salud, 
educativa, vivienda y comercial.

Compromiso con el gobierno y la sociedad
Ávila Córdova reiteró el compromiso del 
bloque con el gobierno estatal para tra-
bajar en conjunto en proyectos estratégi-
cos y comunitarios, asegurando que las 
obras cumplan con estándares técnicos 
de calidad y eficiencia.

Aportación económica y laboral del sector
La titular de AECO también compartió da-
tos sobre el panorama actual del sector. 
Hasta mayo de 2025, la industria de la 
construcción en Puebla ha generado 49 
mil 249 empleos formales, lo que repre-
senta el 7.45 % del total de trabajos re-
gistrados ante el IMSS en el estado.

Asimismo, entre enero y abril de 2024, 
el valor de la obra construida por empre-

sas poblanas alcanzó los 3 mil 834.6 mi-
llones de pesos, de los cuales el 31 % 
corresponde a obra pública, es decir, mil 
189.5 millones de pesos, mientras que el 
resto fue financiado por inversión privada.

Gremios que se suman al proyecto
A esta iniciativa se unieron represen-

tantes de organismos como:
Colegio de Ingenieros Civiles del Esta-
do de Puebla
Asociación Mexicana de Ingeniería en 
Vías Terrestres
Colegio de Urbanistas y Diseñadores 
Ambientales del Estado de Puebla
Colegio de Arquitectos del Valle de 
Puebla
Asociación Nacional de Laboratorios 
Independientes al Servicio de la Cons-
trucción
Asociación de Ingenieros y Arquitectos 
de México
Asociación Mexicana de la Industria de 
la Construcción
Con esta nueva etapa de trabajo con-

junto, se espera elevar la calidad y pla-
neación de la infraestructura en Puebla, 
alineando las acciones del sector privado 
con las necesidades sociales y los objeti-
vos de desarrollo urbano del estado.

            °ALMA MÉNDEZ

Puebla creó fertilizante hecho con lirio 
del Lago de Valsequillo, productores lo 
recibirán este año

Puebla, Pue. El fertilizante elaborado en 
Puebla bajo la marca Fertipue, diseñado para 
uso industrial, comenzará su distribución en 
noviembre de 2025. Sin embargo, el compo-
nente a base de lirio acuático del lago de Val-
sequillo, pensado para una versión orgánica, 
aún se encuentra en etapa de evaluación téc-
nica y científica.

La titular de la Secretaría de Medio Am-
biente, Desarrollo Sustentable y Ordenamien-
to Territorial, Rebeca Bañuelos Guadarrama, 
explicó que Fertipue contempla dos vertientes:

“La segunda vertiente es el fertilizante de 
uso orgánico con el reuso del lirio del lago de 
Valsequillo, que tardaría un par de meses más, 
debido a que estamos en estudios junto con la 
BUAP y el IPN para cumplir con la Norma 004 
de SEMARNAT”, señaló la funcionaria.

Participan BUAP e IPN en el desarrollo del proyecto
Para lograr el reuso del lirio y la producción de 
biolodo con valor agrícola, se suman exper-
tos de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla y del Instituto Politécnico Nacional. 
Ambas instituciones colaboran para que el 
producto cumpla los lineamientos ambienta-
les y sea útil para agricultores locales.

Además, se proyecta formar una coope-
rativa con vecinos de la región de La Pagan, 
quienes participarían en la recolección, trata-
miento y transformación del lirio en abono útil.

Iniciativa de triple impacto: económico, 
ambiental y social El proyecto Fertipue fue 
presentado en abril como parte de una política 
pública que busca:

APROVECHAR EL LIRIO ACUÁTICO, QUE 
ACTUALMENTE OBSTRUYE EL CUERPO DE AGUA

Producir fertilizante ecológico
Impulsar la economía local con participa-

ción comunitaria
Sanear el lago de Valsequillo
Bañuelos Guadarrama recalcó que se tra-

ta de un proyecto donde se combina ciencia, 
tecnología y acción gubernamental, en favor 
del medio ambiente y el bienestar de las co-
munidades cercanas. °SILVINO CUATE
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Trabaja Gobierno de la 
Ciudad día y noche para 
tener la capital en orden

Los criminales 
videovigilaban el Centro 
Histórico de Puebla: 
Seguridad Pública

  Retiran 25 cámaras de 
vigilancia ilegales en el Centro 
Histórico de Puebla; autorida-
des investigan su uso por parte 
de grupos delictivos

Puebla, Pue. En el Centro Histórico de 
Puebla se retiró un total de 25 cáma-
ras de vigilancia, que estaban conec-
tadas a un punto de monitoreo, según 
lo dio a conocer el titular de la Secre-
taría de Seguridad Pública del Estado, 
Francisco Sánchez González. 

Según el funcionario estatal, la 
intervención se realizó en conjunto 
con la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana (SSC) del municipio Puebla, 
donde se desmanteló toda una red 
de vigilancia en el primer cuadro de 
la Ciudad. 

"Reportaron 25 cámaras retiradas, 
se hace un análisis del uso que se 
les daba a las cámaras, obviamente, 
la tarea de nosotros es detectar ese 
tipo de cámaras, porque obviamente 
eso juega en contra de la presencia 
de nosotros en ese tipo de lugares", 
declaró. 

Un centro de vigilancia al margen de la ley
El secretario dijo que la finalidad del 
centro de monitoreo, es evitar la in-
versión de la policía, sin embargo, el 
vicealmirante, evitó decir que grupos 
delictivos son los implicados en este 
tipo de actividades ilícitas. 

"Si tienen un lugar donde ellos es-
tán observando las cámaras, un cen-
tro de monitoreo, si hemos detectado. 
No les puedo decir qué grupos, te-
nemos algunos en el Estado, pero sí 
hemos podido desactivar este tipo de 
lugares. Hemos encontrado las cá-
maras, los centros de monitoreo, que 
es una ventaja", acotó. °SILVINO CUATE

  CON BRIGADAS DE 
BACHEO, PATRULLAJE, 
ALUMBRADO LED Y 
LIMPIEZA, REFUERZA LOS 
SERVICIOS EN COLONIAS, 
UNIDADES HABITACIONALES 
Y JUNTAS AUXILIARES

Puebla, Pue., El Gobierno de la Ciudad 
que encabeza el presidente municipal, 
Pepe Chedraui Budib, continúa trabajan-
do para poner la capital en orden, con un 
despliegue de acciones y programas en 
beneficio de las y los poblanos, por lo que 
se han puesto en marcha brigadas de ba-
cheo, unidades de seguridad y cuadrillas 
de limpieza por todo el municipio. 

Con la intención de garantizar los ser-
vicios públicos, incluso durante la noche, 
diferentes dependencias atienden las ne-
cesidades más urgentes de la ciudad, con 
equipos que se distribuyen estratégica-
mente en diferentes puntos de la capital.

A través de la campaña de bacheo 
nocturno se han desplegado más de 20 
brigadas que atienden los reportes de la 
ciudadanía. La meta es mejorar la movi-
lidad y la seguridad vial de las y los po-
blanos. 

En materia de seguridad, nuevas 
patrullas de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) recorren la capital po-
blana, para reforzar la presencia policial 
y respuesta inmediata. 

Gracias a la estrategia Puebla Brilla el 

Gobierno de la Ciudad ha logrado avan-
ces en la modernización del alumbrado 
público con tecnología LED, con lo que se 
pone orden en juntas auxiliares, unidades 
habitacionales y colonias, que estaban 
en el abandono. 

Asimismo, el Organismo Operador del 
Servicio de Limpia (OOSL) mantienen la 

atención en diversos cuadrantes de la 
ciudad con la recolección y barrido de 
residuos. Porque en Puebla poner orden 
también sucede de noche. 

El Gobierno de la Ciudad reafirma su 
compromiso con las y los poblanos, de 
continuar trabajando día y noche para te-
ner la ciudad en orden. °REDACCIÓN

Congreso de Puebla aplaza reforma sobre el fuero por presión ciudadana

Puebla, Pue. La presidenta del Con-
greso de Puebla, Laura Artemisa Gar-
cía Chávez, reconoció que reactivar la 
iniciativa para regresar el fuero cons-
titucional a servidores públicos envia-
ría un mensaje anticipado que podría 
malinterpretarse ante la ciudadanía, 
especialmente en un contexto de cre-
ciente escrutinio público hacia los fun-
cionarios.

Este tema se vuelve más delicado 
al coincidir con el debate de la polémi-
ca Ley de Ciberseguridad, la cual ha 
sido duramente criticada por sectores 
que acusan a los legisladores de evi-
tar la rendición de cuentas y blindarse 
frente al escrutinio.

EL ANÁLISIS DEL FUERO PODRÍA 
RETOMARSE EN EL PRÓXIMO PERIODO

pulsada por Samuel Aguilar Pala, exdi-
putado local que abandonó su curul en 
2024 para incorporarse al gabinete del 
gobernador Alejandro Armenta Mier, al 
frente de la Secretaría de Gobernación.

Por su parte, Huerta Gómez precisó 
que el área jurídica del Congreso aún 
analiza los alcances de esta reforma, 
la cual se pausó no por falta de interés, 
sino por la carga legislativa acumulada 
entre temas nuevos y pendientes here-
dados de la anterior legislatura.

Laura Artemisa García dejó claro 
que este tipo de propuestas requieren 
un diálogo amplio, tanto al interior del 
Congreso como con la sociedad civil, 
para evitar que se perciban como medi-
das autoritarias o de protección política. 

         °AURELIA NAVARRO

García Chávez subrayó que, debido al 
cierre del periodo ordinario de sesiones 
el 15 de julio, difícilmente habrá condi-
ciones para dictaminar la propuesta en 
los próximos días.

“Sería importante no solo analizar 
en la comisión, sino también llevar el 
tema a la Junta de Gobierno y Coor-
dinación Política. Es un tema muy de-
licado, hay que ser muy cuidadosos”, 
apuntó.

La legisladora de Morena insistió 
en que el fuero debe evaluarse con 
responsabilidad, ya que se trata de un 
mecanismo constitucional que, si bien 
protege funciones institucionales, tam-
bién puede prestarse a abusos.

DIPUTADOS ANALIZAN CON CAUTELA 
RETORNO DEL FUERO A FUNCIONARIOS
La iniciativa fue heredada por un exdi-
putado ahora en el gabinete

El diputado local Julio Huerta Gó-
mez confirmó recientemente que la 
LXII Legislatura podría retomar en bre-
ve la reforma para regresar el fuero a 
figuras como el gobernador, diputados, 
magistrados y el titular de la Auditoría 
Superior del Estado.

Esta sería la segunda propuesta im-
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Emiten primer 
amparo contra el 
artículo 480 sobre 
ciberasedio

  Fue concedido por el Juzgado 
Quinto Penal del Sexto Circuito

Puebla, Pue. En Puebla se registró el 
primer amparo concedido a un ciuda-
dano para impedir ser aprehendido en 
caso de aplicar el artículo vigente 480 
sobre ciberasedio.

La petición de amparo circuló en 
redes sociales sobre el expediente 
604/2025 que fue presentado.

En el cual el promovente expli-
ca que el Juzgado Quinto Penal del 
Sexto Circuito “admitió la demanda 
(604/2025) y hoy se concedió suspen-
sión provisional”.

“Como periodista investigador pro-
moví un amparo contra la llamada 
#LeyCensura (…) La libertad de expre-
sión se defiende en los tribunales”. 

Por separado, Luis Enrique Sán-
chez Díaz, investigador de la Benemé-
rita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) circuló una carta abierta al 
Congreso local en la que se pide dero-
gar el artículo 480, bajo el  #NoAl480 
#LeyCensura

“Sólo la derogación pura y simple 
garantiza, de verdad, que la libertad de 
expresión quede por encima de todo”, 
dice parte de esta carta.

Luis Enrique Sánchez Díaz resumió 
en tres puntos el por qué el 480 debe 
ser derogado:

 1)       VAGUEDAD NORMATIVA Y RIESGO 
DE RETORNO A LA PENALIZACIÓN
 2)       CRIMINALIZACIÓN RESIDUAL: 

CONTRACCIÓN CON ESTÁNDARES DE 
DESPENALIZACIÓN
 3)       OBLIGATORIEDAD DE UNA 

PROTECCIÓN POSITIVA VERSUS BRICOLAJE 
LEGISLATIVO   

En breve, durante la discusión que 
se llevó a cabo en el Congreso local, 
la diputada del Partido Acción Nacional 
(PAN), Susana Riestra Piña dio fe del 
amparo promovido y ganado por el ciu-
dadano antes referido. 

“Menciona claramente (…) el día de 
hoy se concede el primer amparo a un 
ciudadano. Se concede la suspensión 
provisional para que en caso de que 
individualice la norma en su contra no 
se ordene su detención o aprehensión 
por el hecho del delito de ciberasedio 
del artículo 480”, dijo la panista Susana 
Riestra Piña. °AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla analiza primeras 
modificaciones al artículo 480 sobre ciberasedio

Respaldo y confianza de 
diputados a los cinco 
Concejos Municipales
Puebla, Pue. La diputada local de 
Movimiento Ciudadano (MC), Fedrha 
Suriano Corrales, expresó su con-
fianza en que los cinco presidentes 
designados para encabezar los Con-
cejos Municipales en Puebla se con-
duzcan sin sesgo político y sin víncu-
los con el crimen organizado.

Los municipios involucrados son 
Ciudad Serdán, Tlachichuca, San 
Nicolás Buenos Aires, Ahuazotepec 
y Cuautempan, cuyas administracio-
nes fueron intervenidas tras conflic-
tos y vacíos de autoridad. Los conce-
jos fueron aprobados por el Congreso 
del Estado con la intención de resta-
blecer la gobernabilidad.

 NO IMPORTÓ SU AFILIACIÓN POLÍTICA, 
SINO SU INTEGRIDAD
Durante la revisión de perfiles, Su-
riano Corrales aseguró que los legis-
ladores pusieron énfasis en que los 
aspirantes no tuvieran antecedentes 
criminales ni nexos con grupos delic-
tivos, más allá de su origen político.

“Todos tienen un antecedente po-
lítico. Su origen puede ser de diferen-
te partido, pero lo que buscamos es 
que se conduzcan con ganas, buena 
fe y apego al derecho”, explicó la di-
putada.

La legisladora también señaló que 
no se tiene certeza de la militancia 
actual de los cinco presidentes, pero 
subrayó que el objetivo es recuperar 
la confianza ciudadana.

QUIÉNES SON LOS NUEVOS PRESIDEN-
TES DE LOS CONCEJOS
Los cinco municipios ahora cuentan 
con los siguientes presidentes de 
concejo:

Ciudad Serdán: José Guadalupe 
Méndez Rocha
Tlachichuca: Carmelo Amador 
Fuentes
San Nicolás Buenos Aires: José 
Alejo González Carreón
Ahuazotepec: José Luis Cuevas 
Galindo
Cuautempan: Pedro Luis Cruz 
Bonilla
Cabe destacar que los tres prime-

ros municipios eran gobernados por 
integrantes de Movimiento Ciudada-
no, mientras que Ahuazotepec per-
tenecía al PRD y Cuautempan al PT.

La legisladora de MC reiteró que 
la integración de estos concejos no 
busca mantener cuotas partidistas, 
sino generar estabilidad institucional 
hasta que se celebren nuevas elec-
ciones. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue.– La primera propuesta de 
modificación al artículo 480 de cibera-
sedio se presentó ante los diputados de 
todas las bancadas en el Congreso local, 
incorporando una exclusión expresiva 
para los ejercicios de libertad de expre-
sión, incluidas las denuncias públicas y la 
exposición de hechos de interés público.

PLAZO PARA APROBACIÓN Y OBJECIONES DE 
LA OPOSICIÓN
De ser avalada en las mesas técnicas, la 
reforma podría aprobarse en el Pleno el 
jueves 3 o 10 de julio. Sin embargo, le-
gisladores de la oposición criticaron que 
el contenido mantiene puntos ambiguos, 
por lo que insisten en derogar por com-
pleto el artículo 480.

PUNTOS CENTRALES DE LA REFORMA
Durante la reunión a puerta cerrada, se 
proyectaron las siguientes propuestas de 
modificación:

Exclusión de sanción a expresiones 
amparadas por la Constitución, tratados 
internacionales y demás disposiciones, 
“incluyendo aquellas con denuncia públi-
ca o hechos de interés público”.

La autoridad evaluará contexto, fre-
cuencia, medios empleados e impacto 
para determinar la existencia del delito.

El delito se perseguirá de oficio si la 
víctima es menor de edad o está impedi-
da para proceder.

Se define ciberasedio como la reali-
zación reiterada o sistemática de actos 
de contacto, vigilancia, hostigamiento o 
investigación, con el fin de alterar la vida, 
reputación o integridad de otra persona.

ACLARACIONES Y AJUSTES LEGALES
Además, los legisladores recuerdan que 
“las palabras tienen jurisprudencia”, por 
lo que habrá ajustes técnicos a cada tér-
mino para garantizar precisión jurídica y 
evitar interpretaciones equívocas.

GARANTÍAS DE LA PRESIDENTA DEL CONGRESO
Al término de la sesión, la presidenta 
Laura Artemisa García Chávez aseguró 
que escuchará las solicitudes de todos 
los diputados para eliminar cualquier am-
bigüedad. “Se respondió a los tres temas 
mencionados y se afinará el artículo an-
tes del 15 de julio”, destacó en entrevista. 

°AURELIA NAVARRO

A 200 días de gobierno, Puebla impulsa 
el deporte y reconstruye la paz social

 El gobernador Alejandro Armenta 
indicó que prevenir la desintegra-
ción de la sociedad desde la niñez 
es fundamental para evitar con-
ductas delictivas.

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- En el día 200 
de su administración, el gobernador Alejan-
dro Armenta refrendó su compromiso con 
la reconstrucción del tejido social a través 
del impulso al deporte, la cultura y la edu-
cación, como valores transformadores que 
promuevan entornos de seguridad para las 
familias poblanas.

Durante la presentación de las bases 
del Premio Estatal de la Juventud “Vicente 
Suárez 2025”, el mandatario estatal celebró 
la medalla de bronce en Taekwondo de la 
campeona Ana Sofía Roldán, y destacó el 
papel de su familia y de sus entrenadores 
en cada uno de sus triunfos. “Su ejemplo 
inspira a toda la juventud poblana”, afirmó.

El mandatario Alejandro Armenta su-
brayó que durante estos primeros 200 días 
de su gobierno se han destinado recursos 
para motivar a deportistas y entrenadores 
en competencias nacionales. Anunció que 
el próximo año se otorgarán becas dignas 
que permitirán a los jóvenes enfocarse ple-
namente en sus estudios y su formación 

deportiva. Reafirmó que el deporte es se-
guridad ya que previene la desintegración 
social desde la niñez, y es un factor funda-
mental para evitar conductas delictivas.

En su intervención, la secretaria de De-
porte y Juventud, Gaby “La Bonita” Sán-
chez, detalló que la convocatoria del Pre-
mio Estatal de la Juventud, contempla ocho 
categorías, cada una tendrá un estímulo 
económico de 50 mil pesos. Exhortó a las y 
los jóvenes de los 217 municipios del esta-
do a postularse o nominar a quienes repre-
senten con orgullo los valores de esfuerzo, 
solidaridad y creatividad.

Las distinciones reconocen logros en ám-
bitos como: Académicos, Derechos Huma-
nos, Innovación Tecnológica, Expresiones 
Artísticas y Culturales; Visibilización e Inte-
gración de Grupos Originarios; Sexualidad, 
Género y Comunidad y Responsabilidad con 
el Bienestar Animal y el Medio Ambiente.

Con el objetivo de que las juventudes 
vivan, crezcan y participen en entornos 
seguros, la secretaria de Deporte y Juven-
tud apuntó que el gobierno que encabeza 
Alejandro Armenta, no solo escucha a las 
juventudes, también las impulsa, protege y 
les abre camino, con el compromiso de re-
construir el tejido social y transformar vidas 
desde la raíz. °REDACCIÓN
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Camioneta a punto de caer 
al río Atoyac es rescatada por 
bomberos y comerciantes en 
Texmelucan

  El incidente ocurrió cerca 
del tianguis “El Hoyo” en San 
Lucas Atoyatenco; no hubo 
personas lesionadas

Texmelucan, Pue.— Elementos del 
Cuerpo de Bomberos de San Martín 
Texmelucan, con apoyo de comer-
ciantes locales, lograron rescatar una 
camioneta que estuvo a punto de 
caer al río Atoyac. El incidente tuvo 
lugar en la junta auxiliar de San Lucas 
Atoyatenco, específicamente en la 
calle Emiliano Zapata, a unos metros 
del tianguis conocido como El Hoyo.

MANIOBRA FALLIDA CASI TERMINA 
EN TRAGEDIA
De acuerdo con los primeros repor-
tes, el conductor habría perdido el 
control del vehículo al intentar una 
maniobra en reversa, lo que provocó 
que la camioneta quedara al borde 
del afluente. Aunque la situación ge-
neró gran alarma entre los presentes, 
no se reportaron personas lesiona-
das, sólo el susto de haber estado a 
punto de caer al río.

COORDINACIÓN ENTRE CIUDADANOS Y 
CUERPOS DE EMERGENCIA 
Inicialmente, los comerciantes de la 
zona intentaron rescatar por cuen-
ta propia la unidad. Sin embargo, al 
no lograrlo, solicitaron el apoyo del 
Cuerpo de Bomberos, quienes acu-
dieron al lugar y ejecutaron con éxito 
las maniobras necesarias para retirar 
el vehículo de la orilla del río. 

             °CAROLINA GALINDO

Clausuran cachimba en Tehuacán 
por venta ilegal de psicotrópicos

  AUTORIDADES FEDERALES 
CLAUSURARON UNA CACHIMBA EN 
TEHUACÁN, PUEBLA, POR VENTA DE 
PASTILLAS PSICOTRÓPICAS. PARTICIPARON 
MARINA, POLICÍA Y FGR

Tehuacán, Pue. Una fuerte movilización de autoridades federa-
les, estatales y municipales se registró la mañana de este mar-
tes en la junta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco, tras detec-
tarse la venta ilegal de pastillas psicotrópicas en una cachimba 
ubicada en un paradero de traileros.

El operativo fue encabezado por elementos de la Fiscalía 

General de la República (FGR), con apoyo de la Policía Muni-
cipal, Policía Estatal y la Secretaría de Marina, sobre el tramo 
Federal 150 México-Veracruz.

 ENCUENTRAN SUSTANCIAS ILEGALES EN EL LUGAR
Durante la inspección, las autoridades localizaron sustancias 
nocivas para la salud, presuntamente medicamentos controla-
dos que se vendían sin receta médica en el sitio, lo que motivó 
su inmediata clausura.

Tras la revisión, los elementos ministeriales colocaron sellos 
oficiales de aseguramiento en la cachimba, y se retiraron del 
lugar bajo fuerte resguardo de seguridad. °LUZ MARÍA ZAYAS

Explotó una bodega con 
pirotecnia en Moyotzingo
Texmelucan, Pue. La noche de este 
lunes se registró una explosión de 
pirotecnia, al interior de lo que se 
presume operaba como una bodega,  
ubicada en la calle Melchor Ocampo 
de la junta auxiliar de Santa María 
Moyotzingo en el municipio de Tex-
melucan.

Cuerpos de emergencia encabe-
zados por bomberos, arribaron al sitio 
para evaluar los daños y descartaron 
la presencia de personas lesionadas.

La explosión generó daños a la 
estructura, ubicada dentro de la pro-
piedad, sin embargo no se permitió el 
acceso de las autoridades.

En videos que circulan en redes 
sociales quedó grabado el momento 
de la explosión.

Tras la explosión la zona perma-
nencia resguardada por personal de 
la Marina. °CAROLINA GALINDO

Hallan sin vida a un panadero en Tlachichuca; 
suman dos homicidios en menos de una semana

Tlachichuca, Pue.– El municipio de Tla-
chichuca se enfrenta a un nuevo hecho 
violento con el hallazgo sin vida de Da-
goberto García Hernández, panadero de 
la localidad, quien fue encontrado con le-
siones visibles en el cuerpo dentro de su 
domicilio. Este es el segundo homicidio 
reportado en menos de una semana, lo 
que ha encendido alertas entre vecinos y 
autoridades.

SEGURIDAD PÚBLICA INTERVINO 
TRAS REPORTE CIUDADANO
Tras recibir una llamada de emergencia, 
elementos de seguridad pública acudie-
ron al lugar de los hechos, donde acor-
donaron la zona para preservar la escena 
del crimen. De inmediato notificaron a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) y soli-

citaron el apoyo de peritos provenientes 
de Tehuacán, quienes se encargaron de 
realizar el levantamiento del cuerpo.

FISCALÍA REALIZA NECROCIRUGÍA 
PARA ESCLARECER EL CRIMEN
El cuerpo fue trasladado al Servicio Mé-
dico Forense (SEMEFO) en Ciudad Ser-
dán, donde se practica la necrocirugía de 
ley. Las lesiones detectadas en el cadáver 
apuntan a un posible asesinato, aunque las 
autoridades aún no han revelado detalles.
  Pese a la preocupación creciente en 
la comunidad, el Consejo Municipal de 
Tlachichuca no ha emitido ningún comu-
nicado oficial respecto a este caso ni al 
homicidio anterior, registrado también 
esta semana en la colonia Edmundo Ca-
bañas. °LUZ MARÍA ZAYAS

Aprehendió la FGE a Renato N., 
presunto responsable de daño en 
propiedad ajena y despojo agravado

La Fiscalía General del Estado de Puebla in-
forma que se dio cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra de Renato N., por 
su probable responsabilidad en los delitos de 
daño en propiedad ajena y despojo agravado.

La ejecución de dicha orden se llevó a 
cabo por Agentes de Investigación, en estric-
to cumplimiento a un mandato judicial y con 
apego a los principios de legalidad, debido 
proceso y respeto a los derechos humanos.

Se tiene conocimiento que el 28 de mayo 
de 2025, Renato N., junto con un grupo 
aproximado de 30 personas, acudió en don-
de llevaba a cabo labores de instalación de 
tubería para el suministro de agua potable 
en el municipio de San Miguel Xoxtla, lugar 
en el que presuntamente lanzaron piedras y 
otros objetos, generando cuantiosos daños 
materiales.

Renato N. fue ubicado y detenido en 
la colonia Granjas Puebla, de la ciudad de 
Puebla, quedando a disposición de la auto-
ridad judicial correspondiente, la cual será la 
encargada de resolver su situación jurídica 
conforme a lo establecido en el marco legal 
vigente. °REDACCIÓN
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Colectiva chocó y derribó 
poste que aplastó un auto en 
Xicotepec

  Los daños ascendieron a 
50 mil pesos; el chofer resultó 
lesionado

Xicotepec Pue. Este martes se regis-
tró un accidente vehicular sobre la 
calle Alvarado y camino a San Anto-
nio Ocopetlatlán, en el municipio de 
Xicotepec.

El conductor de una Colectiva de 
la Ruta TUX, con número Eco. 40 y 
placas de circulación 23-58 SSM, del 
estado de Puebla, marca Toyota, de 
color Blanco, chocó contra un poste 
de concreto, propiedad de la Comi-
sión Federal de Electricidad (CFE).

El poste cayó y aplastó a un ve-
hículo particular que estaba estacio-
nado. Las autoridades que tomaron 
conocimiento del percance mencio-
naron que el conductor de la Colec-
tiva resultó con golpes contusos por 
lo que fue atendido por personal de 
Protección Civil.

Trascendió que los daños mate-
riales que causó el chofer de la Co-
lectiva al poste propiedad de CFE, al 
vehículo particular son de aproxima-
damente 50 mil pesos. °ADÁN GONZÁLEZ

Entrega Lupita Cuautle sistema 
de captación pluvial a primaria 
en San Andrés Cholula

  Durante la entrega, la edil desta-
có que es muy importante sen-
sibilizar a estudiantes, docentes, 
mamás y papás de primaria sobre 
el uso responsable del agua

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el obje-
tivo de fomentar una cultura del cuidado del 
agua desde las infancias y dotar a las es-
cuelas de mecanismos que coadyuven a su 
reutilización, la presidenta municipal Lupita 
Cuautle Torres hizo entrega de un sistema 
de captación de agua de lluvia a la escuela 
primaria oficial Profra. Paz Montaño.

Durante la entrega, la edil destacó que 
es muy importante sensibilizar a estu-
diantes, docentes, mamás y papás de pri-
maria sobre el uso responsable del agua. 
Señaló, que el Ayuntamiento que enca-
beza, proporciona este sistema integral; 
sin embargo, corresponde a la comuni-
dad escolar garantizar su correcto funcio-
namiento. Al interactuar con niñas y niños 
de la primaria les invitó a participar en el 
fomento de una cultura sobre el cuidado y 
la valoración del vital líquido, promovien-
do así, un compromiso compartido entre 
familias, escuela y gobierno.

Este sistema integral a cargo de la 
Secretaría de Agua Potable, Drenaje y 
Alcantarillado consiste en la captación 

del agua de lluvia desde las azoteas y 
domos, incluye filtros, la cisterna con ca-
pacidad de 5 mil litros para su almace-
namiento, pozo de absorción, así como 
la capacitación para su adecuado uso y 
mantenimiento.

Cabe destacar, que durante la presen-
te administración se han instalado cuatro 
sistemas de captación. Sin embargo, el 
entregado en esta ocasión representa 
una mejora integral al incorporar el pozo 
de absorción, siendo el primero de cinco 
que se tienen programados para el pri-
mer año de gestión.

Como parte del acto protocolario, se 

inauguró un mural que contiene un men-
saje artístico a fin de sensibilizar sobre 
la escasez de agua y la importancia de 
tomar acciones responsables. Además, 
se presentó una obra de teatro que com-
plementa esta campaña de concientiza-
ción dirigida a la niñez y perteneciente al 
programa “Cosechando Lluvia, para una 
Escuela Sustentable”.

Con estas acciones el Gobierno Muni-
cipal reafirma su compromiso con el me-
dio ambiente y la educación para un San 
Andrés Cholula más sustentable y cons-
ciente del valor de los recursos naturales. 

°REDACCIÓN

Seguridad personal a edil de Ixcamilpa 
por amenazas de cártel de Guerrero
Puebla, Pue. Después de las amenazas 
a la presidenta municipal de Ixcamilpa de 
Guerrero, Delia García Esquivel, el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado de Puebla, Francisco Sánchez 
González aseguró que se reforzará las 
medidas de seguridad a su persona, por 
sospechas de intimidación de grupos de-
lictivos pertenecientes a Guerrero. 

El funcionario estatal reconoció que 
el municipio de Ixcamilpa, es de los más 
alejados de la capital poblana, por tal mo-
tivo, se había ignorado el tema de seguri-
dad, para los habitantes. 

"Ese municipio es el más alejado del 
Estado, hace frontera con Guerrero. La 
presidenta se acercó con nosotros en el 
periodo de transición, ella, me externó su 
preocupación, entonces trabajamos con 
ella", refirió. 

El secretario informó que actualmente 
se encuentra instalado un destacamento 
de la seguridad, para trabajar de manera 
coordinada con el Ayuntamiento y la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). 

"De hecho hay un destacamento de 
policía estatal ahí, que tiene alrededor de 
5 meses ahí establecidos en el municipio, 
está permanentemente, vamos a reforzar 
medidas con ella, obviamente nos interese 
su seguridad, la petición de ella fue en ese 
sentido, que se sentía amenazando, por la 
parte grupos delincuenciales de Guerrero, 
que está más cerca que Puebla", declaró. 

 
NARCOMENSAJE ACOMPAÑADO 
DE UN CUERPO DESMEMBRADO
Cabe mencionar que la presidenta mu-
nicipal de Ixcamilpa de Guerrero, Delia 
García Esquivel, fue amenazada me-
diante un mensaje firmado por presuntos 
grupos criminales, hallado junto al cuerpo 
desmembrado de un hombre en el Puen-
te Coacalco. 

El cadáver correspondía a Ricardo 
Amador, de 31 años, conductor de mo-
totaxi originario de Coacalco, reportado 
como desaparecido desde el 26 de junio. 
A un costado del cadáver, los agresores 
dejaron una cartulina con advertencias 
específicas contra García Esquivel y con-
tra sujetos apodados “El Cachorro”, “El 
Burrito” y “El Barbas”. °SILVINO CUATE

Refuerzan vigilancia en zonas limítrofes de 
Santa Bárbara Almoloya en San Pedro Cholula
San Pedro Cholula, Pue. – Con el firme 
compromiso de fortalecer la seguridad 
en la junta auxiliar de Santa Bárbara Al-
moloya, el Gobierno Municipal de San 
Pedro Cholula, encabezado por la presi-
denta Tonantzin Fernández, llevó a cabo 
una Mesa de Seguridad con autoridades 
auxiliares y mandos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC Cholula), li-
derados por el secretario Capitán Juan 
Villegas.

Durante la sesión, se acordó intensifi-
car los patrullajes en las zonas limítrofes 
con los municipios de Cuautlancingo, Co-
ronango y Juan C. Bonilla, así como en 
puntos estratégicos señalados por veci-

nas y vecinos, con el objetivo de prevenir 
conductas delictivas y garantizar entor-
nos más seguros para la comunidad.

Como parte de esta estrategia integral, 
también se anunció el programa “Comer-
cios Unidos por la Seguridad”, el cual bus-
ca establecer una colaboración directa 
con el sector comercial para prevenir deli-
tos como fraude, extorsión y robo.

Estas acciones reafirman el enfoque 
del Gobierno Municipal en materia de 
seguridad: promover la coordinación inte-
rinstitucional y la participación ciudadana 
como pilares fundamentales para conso-
lidar una comunidad más segura, ordena-
da y solidaria. °REDACCIÓN
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Salud

Kelly Clarkson, por su parte, ad-
mitió que toma medicamentos para 
perder peso, pero dijo: “Todo el 
mundo piensa que es Ozempic. Y no 
lo es. Es otra cosa. Pero es algo que 
ayuda a descomponer el azúcar. Ob-
viamente, mi cuerpo no lo hace bien”.

Otras estrellas, como Kathy Bates, 
se sumaron con orgullo a “la tenden-
cia”, uniéndose así a una creciente 
lista de celebridades —entre las que 
se encuentran Whoopi Goldberg, 
Oprah Winfrey, Amy Schumer, Me-
ghan Trainor y Kandi Burruss— que 
han hablado abiertamente de recu-
rrir a los medicamentos GLP-1 en 
sus procesos de pérdida de peso tras 
años de escrutinio público.

La comediante Schumer dijo que 
le “encanta andar en Mounjaro”, 
mientras que la cantante Trainor 
atribuyó su transformación tras 
su segundo embarazo a “enormes 
cambios en su estilo de vida” y un 

“aplauso para Mounjaro”. El músico 
Burruss, conocido como Kandi, ad-
mitió: “Vi a tantas personas que lo 
probaban y perdían peso, que pensé: 
bien, voy a probarlo”.

Este auge mediático se ha tra-
ducido instantáneamente en ven-
tas. En 2021, Ozempic ni siquiera 
entraba en la clasificación 20 de 
los medicamentos más vendidos 
en todo el mundo. En 2024 llegó al 
segundo lugar y Novo Nordisk re-
gistró un aumento de 25 por ciento 
en sus ingresos anuales al alcanzar 
40,600 millones de dólares. La em-
presa también anunció que estaba 
ampliando la capacidad de fabri-
cación para satisfacer la creciente 
demanda, incluida una inversión 
de 4,100 millones de dólares en una 
nueva planta en Estados Unidos, y la 
adquisición por 11,000 millones de 
dólares de tres plantas de Catalent, 
en Nueva Jersey.

KATHY BATES, MEGHAN TRAINOR Y OPRAH WINFREY se han sincerado 
sobre las tomas para perder peso.
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LA DELGADEZ, UN LUJO QUE 
NO TODOS PUEDEN PAGAR
EL AUGE DE OZEMPIC, MOUNJARO Y 
Wegovy ha replanteado la pérdida de 
peso como una intervención clínica, 
pero reservada en gran medida para 
los bolsillos más holgados, especial-
mente desde que los usuarios afirman 
que el peso suele volver en cuanto de-
jan de tomar los medicamentos. Los 
precios suelen oscilar entre los 1,000 
y 1,400 dólares al mes, es decir, estos 
medicamentos distan mucho de ser 
accesibles para todos.

“Las preocupaciones éticas en tor-
no a los medicamentos GLP-1 suelen 
centrarse en el acceso y la asequibili-
dad”, afirmó el Dr. Robert Klitzman, 
profesor de psiquiatría y bioética 
de la Universidad de Columbia. “Los 
medicamentos son caros y la cober-
tura de los seguros varía mucho. Por 
consecuencia, a menudo solo son 
accesibles para las personas con in-
gresos más altos o con un seguro mé-
dico sólido”.

Los programas estatales de Medi-
caid resintieron la presión. El gasto 
en medicamentos GLP-1 saltó de 
577.3 millones de dólares en 2019 a 
3,900 millones en 2023, y las pro-
yecciones indican que seguirá en 
aumento. Algunos estados han co-
menzado a considerar si restringir 
el acceso, basados en el incremento 
de los costos.

Sin embargo, en un país donde 
42 por ciento de los adultos padecen 
obesidad, una tasa que casi se ha du-
plicado desde la década de 1980, la 
llegada de un medicamento que real-
mente funciona era difícil de ignorar. 
En 2013 la Asociación Médica Esta-
dounidense clasificó oficialmente la 
obesidad como enfermedad, por lo 
que reconoció su complejidad y su 
contribución a otras enfermedades 
crónicas.

contribuiría más a mejorar la salud, 
la esperanza y la calidad de vida de 
los estadounidenses que hacer que 
los inhibidores de GLP sean de muy 
bajo coste para el público”, escribió 
en X. Musk también ha reconocido 
que él mismo utiliza Wegovy.

Klitzman, bioeticista de Colum-
bia, advirtió que, aunque los me-
dicamentos son prometedores, su 
adopción generalizada podría des-
estabilizar financieramente los siste-
mas sanitarios.

“Estos medicamentos ayudan a 
más de 50 por ciento de las personas 
a perder hasta 25 por ciento de su 
peso corporal”, explica. “Pero cues-
tan unos 12,000 dólares al año. Si 
dos tercios de los estadounidenses 
los necesitaran, quebraría el sistema 
sanitario”.

Robert F. Kennedy Jr., secretario 
del Departamento de Salud y Servi-
cios Humanos de Estados Unidos, 
rechazó de manera definitiva estos 
medicamentos. “Cuentan con ven-
dérselos a los estadounidenses por-
que somos muy estúpidos y adictos 
a las drogas”, declaró a Fox News en 
octubre, antes de que la administra-
ción entrante archivara un plan de 
35,000 millones de dólares de la ad-
ministración Biden para ampliar la 

Los medicamentos con GLP-1 
parecían ofrecer exactamente lo 
que hizo falta durante décadas: un 
tratamiento que no solo ayude a los 
pacientes a perder peso, sino que 
también mejore otros factores clave 
para la salud. Los ensayos clínicos 
demuestran que los usuarios pue-
den perder entre 15 y 25 por ciento 
de su peso corporal, además de ver 
mejorados sus niveles de azúcar en 
sangre, su presión arterial y su salud 
cardiovascular.

La promesa de los GLP-1 ha atraí-
do incluso la atención política de 
alto nivel. Elon Musk, el hombre 
más rico del mundo y una presencia 
constante en la Casa Blanca del presi-
dente Donald Trump, ha pedido pú-
blicamente que se amplíe el acceso 
por motivos de salud pública. “Nada 

NIKKI GLASER LLAMÓ A LOS GLOBOS DE ORO “la noche más grande de Ozempic”. 
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“Estas drogas 
no existen en un 
paisaje neutral. 
Se hallan en una 
cultura donde la 
delgadez sigue 
siendo igual a 
bondad”.
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Kelly Clarkson, por su parte, ad-
mitió que toma medicamentos para 
perder peso, pero dijo: “Todo el 
mundo piensa que es Ozempic. Y no 
lo es. Es otra cosa. Pero es algo que 
ayuda a descomponer el azúcar. Ob-
viamente, mi cuerpo no lo hace bien”.

Otras estrellas, como Kathy Bates, 
se sumaron con orgullo a “la tenden-
cia”, uniéndose así a una creciente 
lista de celebridades —entre las que 
se encuentran Whoopi Goldberg, 
Oprah Winfrey, Amy Schumer, Me-
ghan Trainor y Kandi Burruss— que 
han hablado abiertamente de recu-
rrir a los medicamentos GLP-1 en 
sus procesos de pérdida de peso tras 
años de escrutinio público.

La comediante Schumer dijo que 
le “encanta andar en Mounjaro”, 
mientras que la cantante Trainor 
atribuyó su transformación tras 
su segundo embarazo a “enormes 
cambios en su estilo de vida” y un 

“aplauso para Mounjaro”. El músico 
Burruss, conocido como Kandi, ad-
mitió: “Vi a tantas personas que lo 
probaban y perdían peso, que pensé: 
bien, voy a probarlo”.

Este auge mediático se ha tra-
ducido instantáneamente en ven-
tas. En 2021, Ozempic ni siquiera 
entraba en la clasificación 20 de 
los medicamentos más vendidos 
en todo el mundo. En 2024 llegó al 
segundo lugar y Novo Nordisk re-
gistró un aumento de 25 por ciento 
en sus ingresos anuales al alcanzar 
40,600 millones de dólares. La em-
presa también anunció que estaba 
ampliando la capacidad de fabri-
cación para satisfacer la creciente 
demanda, incluida una inversión 
de 4,100 millones de dólares en una 
nueva planta en Estados Unidos, y la 
adquisición por 11,000 millones de 
dólares de tres plantas de Catalent, 
en Nueva Jersey.

KATHY BATES, MEGHAN TRAINOR Y OPRAH WINFREY se han sincerado 
sobre las tomas para perder peso.
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LA DELGADEZ, UN LUJO QUE 
NO TODOS PUEDEN PAGAR
EL AUGE DE OZEMPIC, MOUNJARO Y 
Wegovy ha replanteado la pérdida de 
peso como una intervención clínica, 
pero reservada en gran medida para 
los bolsillos más holgados, especial-
mente desde que los usuarios afirman 
que el peso suele volver en cuanto de-
jan de tomar los medicamentos. Los 
precios suelen oscilar entre los 1,000 
y 1,400 dólares al mes, es decir, estos 
medicamentos distan mucho de ser 
accesibles para todos.

“Las preocupaciones éticas en tor-
no a los medicamentos GLP-1 suelen 
centrarse en el acceso y la asequibili-
dad”, afirmó el Dr. Robert Klitzman, 
profesor de psiquiatría y bioética 
de la Universidad de Columbia. “Los 
medicamentos son caros y la cober-
tura de los seguros varía mucho. Por 
consecuencia, a menudo solo son 
accesibles para las personas con in-
gresos más altos o con un seguro mé-
dico sólido”.

Los programas estatales de Medi-
caid resintieron la presión. El gasto 
en medicamentos GLP-1 saltó de 
577.3 millones de dólares en 2019 a 
3,900 millones en 2023, y las pro-
yecciones indican que seguirá en 
aumento. Algunos estados han co-
menzado a considerar si restringir 
el acceso, basados en el incremento 
de los costos.

Sin embargo, en un país donde 
42 por ciento de los adultos padecen 
obesidad, una tasa que casi se ha du-
plicado desde la década de 1980, la 
llegada de un medicamento que real-
mente funciona era difícil de ignorar. 
En 2013 la Asociación Médica Esta-
dounidense clasificó oficialmente la 
obesidad como enfermedad, por lo 
que reconoció su complejidad y su 
contribución a otras enfermedades 
crónicas.

contribuiría más a mejorar la salud, 
la esperanza y la calidad de vida de 
los estadounidenses que hacer que 
los inhibidores de GLP sean de muy 
bajo coste para el público”, escribió 
en X. Musk también ha reconocido 
que él mismo utiliza Wegovy.

Klitzman, bioeticista de Colum-
bia, advirtió que, aunque los me-
dicamentos son prometedores, su 
adopción generalizada podría des-
estabilizar financieramente los siste-
mas sanitarios.

“Estos medicamentos ayudan a 
más de 50 por ciento de las personas 
a perder hasta 25 por ciento de su 
peso corporal”, explica. “Pero cues-
tan unos 12,000 dólares al año. Si 
dos tercios de los estadounidenses 
los necesitaran, quebraría el sistema 
sanitario”.

Robert F. Kennedy Jr., secretario 
del Departamento de Salud y Servi-
cios Humanos de Estados Unidos, 
rechazó de manera definitiva estos 
medicamentos. “Cuentan con ven-
dérselos a los estadounidenses por-
que somos muy estúpidos y adictos 
a las drogas”, declaró a Fox News en 
octubre, antes de que la administra-
ción entrante archivara un plan de 
35,000 millones de dólares de la ad-
ministración Biden para ampliar la 

Los medicamentos con GLP-1 
parecían ofrecer exactamente lo 
que hizo falta durante décadas: un 
tratamiento que no solo ayude a los 
pacientes a perder peso, sino que 
también mejore otros factores clave 
para la salud. Los ensayos clínicos 
demuestran que los usuarios pue-
den perder entre 15 y 25 por ciento 
de su peso corporal, además de ver 
mejorados sus niveles de azúcar en 
sangre, su presión arterial y su salud 
cardiovascular.

La promesa de los GLP-1 ha atraí-
do incluso la atención política de 
alto nivel. Elon Musk, el hombre 
más rico del mundo y una presencia 
constante en la Casa Blanca del presi-
dente Donald Trump, ha pedido pú-
blicamente que se amplíe el acceso 
por motivos de salud pública. “Nada 

NIKKI GLASER LLAMÓ A LOS GLOBOS DE ORO “la noche más grande de Ozempic”. 
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“Estas drogas 
no existen en un 
paisaje neutral. 
Se hallan en una 
cultura donde la 
delgadez sigue 
siendo igual a 
bondad”.
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UN ATAÚD EN SAN LÁZARO: 
diputados aprueban crear ley en 
telecomunicaciones; oposición 

acusa riesgo de censura
La Cámara de Diputados arrancó la discusión de una reforma 
para expedir la nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones 
y Radiodifusión; el PAN y el PRI alertaron sobre el riesgo de 
censura y de vigilancia del gobierno sobre los ciudadanos.

POR: ALEXIS ORTIZ

U
na corona fúnebre y un 
ataúd montados en el Pleno 
de la Cámara de Diputados 
enmarcaron la aprobación 
de la Ley en Materia de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, una 
legislación que los partidos de oposición han 
calificado como “ley censura” y que Morena 
defiende a capa y espada con sus aliados.

La discusión de la reforma para emitir esta 
ley arrancó a las 11:00 horas, con una inter-
vención de diputados priistas que metieron al 
Pleno un ataúd blanco y una corona fúnebre 
para advertir sobre los posibles riesgos de 
censura que esta ley puede traer. “Murió la 
libertad”, decía una leyenda escrita sobre el 
ataúd color blanco.

Los priistas ingresaron estos objetos al re-
cinto legislativo durante el discurso de la dipu-
tada Fuensanta Guadalupe Guerrero, quien 
criticó la desaparición del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones para crear una nueva 
Comisión que formará parte del gobierno y 
que regulará la prestación de los servicios de 
radiodifusión y telecomunicaciones en el país.

“La minuta propone eliminar al IFT y concen-
trar todas las funciones en la Agencia Digital, lo 
que equivale a entregar al Poder Ejecutivo el 
control total sobre el espectro radioeléctrico, la 
supervisión de medios y la vigilancia del conte-
nido de internet”, mencionó Fuensanta Guada-
lupe Guerrero, diputada del PRI.

Pese a los señalamientos de la oposición, 
los diputados de Morena, el Partido del Trabajo 
y el Partido Verde Ecologista de México apro-
baron la minuta con 369 votos, junto con Mo-
vimiento Ciudadano (MC) que se unió a ellos. 
Solo el Partido Acción Nacional (PAN) y el Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI) rechaza-
ron el proyecto con 104 votos en contra y hubo 
tres abstenciones de diputados de MC.

La Cámara de Diputados inició la discusión 
de una reforma para expedir la nueva Ley en 
Materia de Telecomunicaciones y Radiodifu-
sión, con lo que concluirá la lista de asuntos 
que enlistó para su primer periodo extraordi-
nario de sesiones de este año.

La discusión en San Lázaro arrancó con 
mociones suspensivas del Partido Acción 
Nacional (PAN) y del Revolucionario Institu-
cional (PRI), quienes buscaron frenar el inicio 
del debate con el argumento de violaciones 
al procedimiento legislativo, ya que Morena y 
sus aliados dispensaron los trámites de la re-
forma para que fuera discutida directamente 
en el pleno y así evitar una primera discusión 
en las comisiones.

“Podemos pasarles que sean unos puer-

cos legislativos, pero no unos trompudos, ya 
basta porque son unos abusadores”, reclamó 
Carmen Rocío González, diputada panista.

Movimiento Ciudadano, que en esta oca-
sión votó a favor de la minuta promovida por 
Morena y sus aliados, defendió que la Ley en 
Materia de Telecomunicaciones y Radiodifu-
sión no tiene mecanismos para que el gobierno 
cometa actos de censura, aunque la descon-
fianza en las autoridades alimenta ese idea.

“Nosotros no estamos aquí para tapar 
errores, como la desaparición del IFT, pero 
tampoco para repetir mentiras. No aceptamos 
la manipulación y la polarización. Quien dice 
que esta es la misma iniciativa que se presen-
tó en abril, miente, quien dice que esto abre 
la puerta a una dictadura digital, engaña”, co-
mentó Patricia Flores Elizondo, diputada de 
Movimiento Ciudadano.

MC adelantó su voto a favor porque la 
iniciativa original propuesta por la presiden-
ta Claudia Sheinbaum sufrió modificaciones, 
luego de que el Senado organizó un parla-
mento abierto en el que participaron organi-
zaciones sociales y expertos en telecomuni-
caciones.

Uno de los cambios más significativos fue 
la eliminación del artículo 109, que permitía 
el bloqueo de plataformas digitales y que en 
su momento fue calificado como un intento de 
censura del gobierno a los medios de comu-
nicación.

El PAN también ha alegado que esta nue-
va legislación permite, en su artículo 182, que 
el gobierno pueda solicitar a las empresas 
de telecomunicaciones la geolocalización en 
tiempo real de equipos telefónicos con fines 
de investigación de delitos, aunque este apar-
tado ya existe en la actual Ley Federal de Te-
lecomunicaciones y Radiodifusión.

Adrián González Naveda, diputado del 
Partido del Trabajo, defendió que el acce-
so a la geolocalización en tiempo real será 
regulada por el Código Nacional de Proce-
dimientos Penales, que en su artículo 303 
establece que el Ministerio Público podrá 
acceder a esta información luego de pedir 
autorización a un juez.

“En el artículo 182 queda explícito que toda 
solicitud tendrá que ser de autoridad compe-
tente, por escrito fundado y motivado, y en el 
artículo 183 nuevamente se hace alusión a la 
ley en la materia, es decir, el Código Nacional 
de Procedimientos Penales”, señaló Naveda.

Luego de la aprobación en lo general de 
la minuta, en estos momentos continúa la dis-
cusión de las propuestas de modificación que 
los partidos registraron.
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Panistas perfilan a 
mujeres en la capital para 
dirigir al PAN Municipal

Celia Bonaga urge que el PAN 
en Puebla capital sea dirigido 
por una mujer. Llama a dar paso 
a liderazgos femeninos en la 
renovación de agosto

Puebla, Pue. La diputada local Celia 
Bonaga Ruíz consideró que es momen-
to de que una mujer lidere el Comité 
Directivo Municipal del PAN en Puebla 
capital, tras décadas de dominio mas-
culino en cargos internos del partido.

La legisladora hizo un llamado direc-
to para que se tomen en cuenta perfiles 
femeninos en el proceso de renovación 
que se llevará a cabo en agosto, desta-
cando que las mujeres han demostrado 
tener la capacidad de liderar y fortale-
cer al partido.

Bonaga instó a la dirigencia nacio-
nal del PAN, encabezada por Jorge Ro-
mero, y a la estatal, presidida por Ma-
rio Riestra Piña, a abrir espacios para 
liderazgos femeninos. Recordó que en 
Puebla ya ha habido antecedentes exi-
tosos con Genoveva Huerta y Augusta 
Díaz de Rivera al frente del comité es-
tatal.

“Hago un llamado para que se pue-
dan considerar perfiles, hombres pero 
preferentemente mujeres, que se les dé 
la oportunidad de encabezar los traba-
jos en el partido”, expresó Bonaga.

EXISTEN PERFILES FEMENINOS 
PREPARADOS EN EL PAN
La diputada resaltó que el Partido Ac-
ción Nacional cuenta con muchas mu-
jeres aguerridas y comprometidas con 
el proyecto panista, que han participa-
do activamente en los procesos inter-
nos. Recalcó que darles el liderazgo 
municipal sería una forma de reconocer 
su trayectoria y capacidad política.

Entre los nombres que suenan para 
la próxima dirigencia están Mónica 
Rodríguez Della Vecchia y Guadalupe 
Leal, ambas exdiputadas locales. Tam-
bién se menciona al exregidor Manilo 
Herrera como perfil masculino en la 
contienda interna.

UN PASO HACIA LA IGUALDAD REAL 
EN EL PAN
Bonaga concluyó que la participación 
femenina no solo debe limitarse a las 
urnas, sino también a tomar decisio-
nes desde las estructuras del partido. 
Equiparó esta lucha por los espacios 
políticos con la histórica batalla por el 
derecho al voto femenino.

“Así como las mujeres ganaron el 
derecho al voto, hoy debemos estar 
también al frente de los comités muni-
cipales”, subrayó. AURELIA NAVARRO

Jaime Natale enfrentará 
como dirigente ecologista 
la elección de 2027
Puebla, Pue. El diputado local Jaime Na-
tale Uranga continuará como dirigente 
estatal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) en Puebla para el perio-
do 2025-2028, y será quien defina si esta 
fuerza política compite sola o en alianza 
en las elecciones de 2027.

El congresista afirmó que los perfi-
les que hoy se suman al Verde lo hacen 
convencidos de que tienen posibilidades 
reales de ganar cargos de elección popu-
lar, como alcaldías y diputaciones. “Hoy 
saben que se puede ganar con el Verde, 
no importa si es local o federal”, afirmó.

Karen Castrejón visitará Puebla 
y refuerzan campaña de afiliación
Natale destacó que la presidenta nacio-
nal del partido, Karen Castrejón Trujillo, 
reconoce el crecimiento de la militancia 
en Puebla y contempla visitar la entidad 
antes de que concluya julio, como parte 
de la campaña nacional de afiliación.

Actualmente, el PVEM en Puebla tie-
ne 18 mil afiliados, pero la meta es alcan-
zar los 60 mil militantes antes de diciem-
bre de 2025.

Respecto a la renovación interna del par-
tido, Jaime Natale explicó que en octubre se 
llevarán a cabo procesos de modificación o 
ratificación de dirigencias a nivel nacional. 
En el caso de Puebla, él permanecerá como 
presidente estatal hasta el 2028.

“Los buenos resultados electorales 
permiten que se mantenga la continuidad 
en los liderazgos”, comentó.

Cuarta fuerza nacional en votos, 
segunda en el Congreso local
El legislador destacó que el PVEM pasó 
de ser la novena a la segunda fuerza en el 
Congreso local, y también logró posicio-
narse como la tercera fuerza en votación 
en el estado. A nivel nacional, Puebla fue 
el cuarto estado con mayor número de 
votos para el Verde.

En cuanto a la rendición de cuentas, 
subrayó que el PVEM es hoy uno de los 

partidos con mayor transparencia y me-
nor número de multas. “De 0 a 100 en 
transparencia, hoy estamos al 100%. 
Recibimos el partido con apenas 3% de 
aprobación en ese rubro”, añadió.

Además, destacó que después de las 
elecciones de 2024, el PVEM gobierna 
28 municipios poblanos, donde habitan 
más de 730 mil personas.

Jaime Natale remarcó que el creci-
miento del partido es fruto del trabajo co-
lectivo. “Esto no fue un trabajo personal, 
fue de equipo. De quienes ganaron, de 
quienes no, y de toda la militancia”, con-
cluyó. AURELIA NAVARRO

Puebla asegura educación superior con nuevas licenciaturas
CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Con la par-
ticipación del secretario de Educación, 
Manuel Viveros Narciso, se llevó a cabo 
la Primera Sesión Extraordinaria 2025 de 
la Comisión Estatal para la Planeación de 
la Educación Superior de Puebla (COE-
PES-Puebla), órgano colegiado y técni-
co-consultivo que promueve la articula-
ción entre instituciones educativas y los 
sectores gubernamental, social y produc-
tivo, en beneficio del desarrollo regional.

Durante el encuentro, se aprobó la 
creación de nuevas licenciaturas presen-
tadas por la Universidad de la Salud del 
Estado de Puebla (USEP) y la Universi-
dad del Deporte de Puebla (UDEP). Estas 
propuestas fortalecen el Sistema Educati-
vo Estatal y aseguran y amplían las opor-
tunidades de formación profesional para 
las y los jóvenes poblanos, con un enfo-
que estratégico que también contribuye 
a la reconstrucción del tejido social y al 
fomento de la seguridad y la paz.

La USEP, bajo la rectoría de Mar-
tín de Jesús Huerta Ruiz, obtuvo el aval 
para ofrecer la Licenciatura en Médico 
Cirujano y la Licenciatura en Enfermería 
y Obstetricia, ambas en modalidad esco-
larizada, además de la apertura de cuatro 
sedes regionales.

Por su parte, la UDEP, encabezada por 
el rector José Luis Juan Sánchez Solá, pre-

sentó cinco programas académicos que 
fueron aprobados: Licenciaturas en Cul-
tura Física, en Comunicación Deportiva, 
en Gestión y Administración de Centros e 
Instituciones Deportivas, en Psicología del 
Deporte y en Recreación Física y Deporte 
de Aventura, todas en modalidad escolari-
zada.

También se presentaron propuestas 
de ampliación de la oferta educativa en 
modalidad escolarizada por parte de otras 
instituciones. La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), a cargo de la 
rectora María Lilia Cedillo Ramírez, propu-
so la Licenciatura en Ingeniería en Logística 
Digital y Cadena de Suministro. Asimismo, 
la Escuela Superior de Ciencias y Humani-
dades (ESCIHU), dirigida por Aldo Chiquini 

Zamora, presentó seis nuevas licenciatu-
ras: Lenguas Extranjeras, Comunicación, 
Diseño Gráfico y Medios Digitales, Merca-
dotecnia y Estrategias Digitales, Sistemas 
Computacionales e Ingeniería en Adminis-
tración Industrial.

Este encuentro reafirma la visión del 
Gobierno del Estado de Puebla, encabe-
zado por el gobernador Alejandro Armen-
ta, de consolidar una educación superior 
transformadora, equitativa y con sentido 
social. De igual forma, la colaboración con 
el Gobierno de México, liderado por la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum, impulsa una 
política pública educativa que responde a 
los desafíos nacionales mediante el fortale-
cimiento institucional, la pertinencia acadé-
mica y la inclusión territorial. °REDACCIÓN
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